

El Cruzado Aragonés

SEMANARIO CATÓLICO

FRANQUEO CONCERTADO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGON

AÑO XXIV
Precios de Suscripción
Trimestre. 1'25 pesetas.
Año. 5 id.
PAGO ADELANTADO

Barbastro 11 de diciembre de 1926

Se publica los sábados, con licencia y censura eclesiástica

Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador.

Anuncios y comunicaciones a precios de tarifa. No se devuelven los originales.

Núm. 1.229

Santoral y cultos

12 Domingo.—San Dionisio.

CATEDRAL.—A las 7, 7 y media, 8, 8 y media 9, 11, y 12, misas de hora. A las nueve y media, la conventual.

En la misa de doce, habrá explicación doctrinal.

PARROQUIA DE LA ASUNCIÓN.—A las seis y media misa conventual.

PARROQUIA DE S. FRANCISCO DE ASÍS.—Misa de alba a la aurora. A las siete y doce y media las de hora, y la conventual a las ocho.

INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA.
A las siete, misa por las intenciones y familias de la Visita Domiciliaria.

A las diez misa de hora.

En la iglesia de San Bartolomé, a las diez y media misa.

AMPARO.—A las cuatro, Hora Santa.

13 Lunes.—San Eugenio.

14 Martes.—San Nicasio.

15 Miércoles.—San Valeriano.

16 Jueves.—San Eusebio.

17 Viernes.—San Lázaro.

18 Sábado.—Ntra. Sra. de la Esperanza.

En la Iglesia del Corazón de María, a las ocho Misa por las intenciones de la Archicofradía.

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Esperanza, los sábados y domingos a las seis de la tarde se canta el santo Rosario, salve y despedida por un coro de niñas.

En la iglesia de San Bartolomé, a las siete de la tarde, rosario y salve cantada.

Religión y nacionalismo

En las luchas patrióticas no cabe duda que ha sido siempre un factor de importancia el elemento religioso: que la religión ha presidido la formación de numerosas nacionalidades tampoco puede negarse. Y que por fin, el fervor religioso sea un estimulante continuo del fervor patriótico es cosa que lo palpamos.

Y sin embargo, mirada serenamente y en sus más básicos fundamentos, la relación de patria y religión cristiana y prescindiendo de otras cuestiones y circunstancias que pueden modificar el resultado y aún llevar a conclusiones diametralmente distintas, no cabe dudar que la religión cristiana y el concepto de patria no son del todo adaptables. No digo que se repelan pero tampoco digo que se compenetren.

La religión cristiana es de ideas tan elevadas, de una civilización tan supereminente, que ella quisiera ver difundidos sus anhelos de caridad por todos los pueblos y quisiera ver logradas todas sus tendencias de fraternidad universal por todas las naciones.

Para Cristo no hay judío ni griego; para la Iglesia no hay tampoco nacionalismos; la idea cristiana tiende a abrazar a todos en un abrazo, y a compenetrarlos a todos en una fraternidad libre de todos los egoísmos, de todos los antagonismos, en una fraternidad hija de la

caridad que no busque lo que solo redunde en provecho propio, sino que sepa sacrificarse por sus hermanos, no de esta región o de la otra, sino de todo el mundo.

La caridad y fraternidad cristiana no tiene solo su aplicación en el individuo, sino que trasciende a la colectividad y en esta como en el individuo cabe su doctrina santa.

Por tanto todo aquello que tienda a romper esos lazos de fraternidad, a poner barreras de exclusivismos, fronteras de antagonismos, a establecer situaciones de reciprocidad de odios y de lesión de intereses, no es conforme con la doctrina cristiana.

El último desenvolvimiento de la doctrina cristiana, las últimas consecuencias de la doctrina de San Pablo está en un internacionalismo sin fronteras. La Iglesia, es de esperar, que siguiendo su misión civilizadora, ha de lograr un día ver abatidas todas las fronteras, derribadas todas las murallas, estrechadas todas las manos, y unidos todos los corazones.

Las fronteras nacionales dividen, la nación es una extensión del egoísmo propio, por eso la idea nacional decía que no estaba del todo compenetrada con la idea cristiana, por eso es de lamentar que católicos fervorosos tiendan a levantar más y más barreras nacionales cuando nuestro deber era sobreponernos a los egoísmos colectivos, aunque sean tan aparentemente sagrados como las nacionales, para fundirnos todos en el verdadero amor de Cristo, en la verdadera fraternidad universal.

AS.

Un verano acertado

II

Sin más despertador que la fuerza de la costumbre, abro por la mañana mis párpados cuando ya son las siete (yo que «forzosamente» me levanto todo el año a las tres y media en el convento), y, después de santiguarme y rezar mientras me visto, no me atrevo a llamar a mi hermana en voz alta por no recibir la dolorosa impresión de sentirme ronco, que es lo peor que me podía suceder por lo que yo me sé y sabrán pronto mis lectores. Al fin, hago la experiencia; y, desde la habitación inmediata, oigo que me dice dolorida: «estás más ronco». Pero, no hay que hacerle; en este mundo nunca son las alegrías completas; yo lo sé y yo grande, como pocas veces, en el corazón, pero mitigada con el percance de la voz. Mi presencia es obligada (alguna vez hemos también de hacer falta los que poco valemos) en un pueblo que me es siempre muy querido, y en el cual mañana soy muy esperado: en Cubo de Bureba, donde tienen ya engrasados los ejes de las hermosas campanas para echarlas a vuelo por ser la fiesta de su patrona la Sma. Virgen de Posadas.

Bien almorzado (de tenedor, contra mi costumbre), con el maletín otra vez en la mano y la inseparable ronquera en la garganta y una sola idea en la cabeza (esto se llama acuciar la curiosidad de mis lectores), parto para la estación; y, dejando los binarios que llevan a San Sebastián o a Bilbao, tomo el que se di-

rige a Burgos, deteniéndome en Pancorbo. Antes de llegar a éste, hay una casita en la que, siendo muy niño, recibí una notable obra de caridad, y debido a eso (a falta de otras virtudes tengo la del agradecimiento), al pasar en el tren por frente a ella, rezo siempre un responso por sus antiguos moradores, que seguramente habrán pasado ya de esta vida a la eterna.

En la imponente estación de Pancorbo me espera un primo mío, con su correspondiente tartana, y subido a ella, tiro en dirección a mi querido Cubo de Bureba, marchando por aquella anchurosa carretera (es la de Madrid a Francia), que podría llamarse la carretera de los automóviles, pues pasan diariamente por ella y por aquel punto de 250 a 300 autos. Entre el polvo que nos dejan los que de frente vienen y los que por detrás nos dan alcance, vamos caminando nosotros. Estamos ya internados en la provincia de Burgos, y aunque ella es mi paisana, se venga de mi imprevisión largándome un palmetazo de reuma en un hombro, como diciéndome: a Burgos no se viene tan aligerado de ropa a fines de septiembre. Empero, mayor que el dolor del reuma es para mí la ronquera de la garganta; y, con ambas cruces a cuestas, llegamos pronto a Santa María de Rivarredonda, pueblo de nombre quilométrico, buenas tierras, excelentes casas, hermosísima iglesia, edificantes cristianos y óptimo párroco, quien, a pesar de sus ochenta años (no quisiera equivocarme), anda sin bastón, canta con voz clara, como la de Lázaro (no el del Evangelio sino el otro) y gasta un humor de joven, como cuando era seminarista. Desde el año pasado le cuento en la lista de mis amigos, y él, creo me tiene anotado en el catálogo de los suyos.

El carro se detiene en la casa de mi primo Juan Cerezo (buen apellidado en años de fruta y en el mes de junio), y allí descanso, y allí me siento a la mesa, cuyo espléndido menú tampoco quiero declarar a Udes., y allí echo mi imprescindible siestecita, visito al párroco y a otro pariente mío, y después me salgo solito al campo a probar el estado de mi voz en plena llanura, teniendo por oyentes a los árboles y por tornavoz la cúpula del cielo. Creerán mis lectores, a juzgar por estos preparativos de la voz y estas preocupaciones de la garganta, que mañana voy a figurar de primer cantante en el Real de Madrid o en la Scala de Milán; pero va a ser en el púlpito de Cubo de Bureba (ya se descubre el velo), mi pueblo natal, y que para mí, y salvando las distancias y quitando lo odioso de las comparaciones, es algo así como presentarse en el Real o en el Teatro de la Opera, con la particularidad de que, en los sermones, el ejecutante canta un solo obligado (y tan obligado) y sin ayuda de acompañamiento. Las pruebas de la voz resultan desconsoladoras; pero, como lo último que se pierde es la esperanza, todavía confío en que, si no empeoro, podré hacerme entender desde el púlpito hablando despacio, claro y sin agitación. Con esa confianza y acompañado de mi primo, pongo la proa hacia Cubo, cuya torre tengo a la vista y cuyo caserío dista apenas un kilómetro. Romántico hasta las cachas como yo soy, quiero entrar en mi pueblo natal antes de que las campanas repiquen a la fiesta de mañana, para rememorar la gratisima impresión que su volteo producía en mi ánimo cuando, siendo niño, me anunciaban que, al igual que otros niños, estrenaría los zapatos y me pondría el trajecito recién salido de las manos del sastre.

Con la vista fija en la esbelta torre y el oído atento a la primera campanada, entro en el pueblo, y me anuncian (siem-

pre en este mundo se mezclan las tristezas con las alegrías) que hay un enfermo muy grave en el pueblo. Al llegar a la puerta de su casa para visitarle, me dicen que se está muriendo; subo a escape las escaleras y le veo expirar en aquel momento; es un joven de 22 años que muere, con todos los sacramentos, la víspera de la fiesta parroquial. En aquel mismo instante (¡triste coincidencia!) empezaban a tocar a ella las campanas de la torre... R. I. P.

Después de orar por el difunto con todos los asistentes, me retiro contristado a la rectoral; todavía las campanas tocaban a fiesta, movidas por los sacristanes, que ignoraban la triste nueva.

El trato cariñoso y la conversación amena del ilustrado párroco de Cubo, muy conocido por sus trabajos en la Prensa provincial y más aun por su elogiada propaganda agraria y fundación de sindicatos, reanima mi casi abatido espíritu, todavía preocupado por el mal estado de mi garganta. Con esa pena en el alma, mucha mostaza en los pies (para hacer bajar la sangre), algunas pastillas en la boca, para suavizar la laringe, y mucho, muchísimo revoloteo de ideas y recuerdos en la memoria, suscitados por todo lo que me rodea, voy a buscar el descanso necesario en la hermosa habitación, que aquel día se estrena, de la rectoral de Cubo, sin hacer caso del pasodoble torero con que la música llama al baile a la gente, ni del poutpurri asturiano con que le ponen fin, bien tocadas las doce de la noche.

Desde la puerta de mi habitación me vuelvo hacia mis cansados lectores, diciéndoles amablemente: «que tengan ustedes buenas noches» y hasta mañana en que, al despertar, continúe el relato, sea o no interesante, de este mi «veraneo acertado».

MAURO RUIZ,
Monje del Pueyo.

COSAS LOCALES

La procesión del Viernes Santo

Han comenzado ya las gestiones encaminadas al mejoramiento de nuestra tradicional procesión del Santo Entierro; procesión que de tiempo inmemorial sale bajo el patronato de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

Y habido esto en cuenta, nuestros párrocos, encargados de la organización de aquella procesión, se han dirigido a la Corporación municipal, en respetuosa y razonada instancia, solicitando el apoyo moral y económico necesarios para llevar a cabo los proyectos que acarician.

Es de suponer que el Excmo. Ayuntamiento acogerá benignamente la petición formulada, ya que ella se funda principalmente en el patronato que la Corporación viene ejerciendo, con lo cual no hará sino atender a los anhelos que años hace se vienen manifestando en la ciudad.

Pero se ha de tener en cuenta, que si la representación oficial de la ciudad tiene obligación de hacerse eco y secundar las aspiraciones de sus representados, estos no pueden, ni deben, permanecer inactivos, esperándolo todo de la protección oficial; y entendiéndolo así, nuestros párrocos se proponen ir a la

constitución de una Junta interparroquial, integrada por feligreses de ambas parroquias de la ciudad, que presente proyectos, exponga iniciativas y ejecute los acuerdos que se tomen encaminados al fin propuesto. ¿Se verán defraudados los buenos deseos de nuestros párrocos? Yo he de confesar que abrigo grandes optimismos respecto de este asunto, pues, conocida la psicología de nuestro pueblo y su religiosidad, es de esperar que, como siempre, acudirá al llamamiento que se le hace.

Y, para terminar estas líneas explicativas del estado de las gestiones que se realizan, una pregunta: ¿queremos una procesión que represente dignamente los sagrados misterios de la Pasión y muerte del Redentor; que corresponda al rango de nuestra ciudad, y que acredite nuestras arraigadas creencias? pues en nuestra mano está. ¿Cómo? En el número próximo expondrá un medio a ello conducente y de iniciativa propia.

J. de Galafón

SE VENDE

Por no poder atenderlas, las fincas de Adoración Allué y Vilas (casa de Martín de Allué) de Ponzano, junto o por separado. Para informes y demás detalles don Juan Antonio Ferrando, procurador de los Tribunales, calle de La Seo, n.º 16, 2.º.—Barbastro.

Sobre el Libro de Ventas

Por considerarlo de interés, y para que los obligados sepan a que atenerse respecto al Libro de Ventas, lo mismo que para dar a conocer quienes no están obligados a llevarlo, copiamos a continuación el aviso que la Cámara de Comercio e Industria de esta provincia ha publicado, y dice así:

«Esta Cámara hace presente a sus electores que, en virtud de la Real orden fecha 20 de noviembre próximo pasado, publicada en la *Gaceta* del 21 y en el *Boletín Oficial* de la provincia del 27, se concede un plazo que termina el 31 de los corrientes, para que todo comerciante o industrial, obligado a llevar el Libro de Ventas, se provea del mismo si ya no lo ha hecho, presentándolo para que sea autorizado en la Administración de rentas públicas los que pertenezcan a esta capital y partido, y en las oficinas liquidadoras de Derechos Reales (Registro de la Propiedad), en los demás partidos de la provincia.

»Se recomienda con todo interés el cumplimiento de lo dispuesto en la citada Real orden en evitación de las severas sanciones que impondrán las Delegaciones de Hacienda a sus infractores a partir del 1.º de enero de 1927.

»Desde esta última fecha será requisito indispensable para darse de alta en el ejercicio de la contribución industrial, de comercio y profesiones, acompañar a la declaración el Libro de Ventas, y de no hacerlo así, no podrá tramitarse aquella, ni el interesado ejercer su comercio.

»Igualmente, al darse de baja presentarán el expresado libro a los fines procedentes.

**

»Relación de los que no tienen obligación de llevar el Libro de Ventas:

»Las entidades o industriales sujetos de una manera directa a la contribución de utilidades, como son: Sociedades comanditarias, anónimas, etc.; abogados, médicos, notarios, corredores de Comercio, Empresas de espectáculos, transportes de todas clases, alquiladores de vehículos, Empresas dedicadas a la publicación de libros. Las que formalicen su contabilidad con arreglo a los preceptos del Código de Comercio y las que tengan establecido por disposición oficial un modelo determinado de libro; tabernas, vendedores al por mayor de paja, y salvado, id. de teja y ladrillo, id. de relojes de metal corriente y plata, id. de esteras, id. de calzado ordinario, id. de loza entrefina, tiendas de confección de repas en blan-

co, venta de papel fumar, posadas, vendedores de leche, abacerías, carbonerías, venta de pan, bodegones, aceite al por menor, cordeles, vasijas de loza ordinaria, muebles de madera de pino, venta de frutas frescas y hortalizas, vendedores de aves y caza.

»Los que se detallan a continuación, siempre que no estén en el taller, incluido el dueño, más de tres operarios. Alpargateros, barberos, boteros, caldereros, carpinteros, carreteros, cuchilleros, herreros sin máquinas mecánicas, hojalateros, modistas, panaderos sin máquina, sastres que no surten géneros, relojeros compositores y zapateros.

»También están exentos de llevar el Libro, los industriales o comerciantes ambulantes, siempre que la cuota que satisfagan al Tesoro no sea superior a 500 pesetas anuales.»

Crónica semanal

Razones de actualidad nos obligan a dedicar esta semana un comentario, si no autorizado, al menos desapasionado y objetivo, de la actuación del Gobierno durante el año que lleva al frente de los destinos de nuestra Patria. Discutible en algunos casos la gestión del Gabinete civil que preside el general Primo de Rivera, necio fuera, sobre ser injusto, no concederle en muchos otros, grandes aciertos e indiscutibles y rotundos éxitos. La campaña brillantísima de Marruecos, con la derrota y confinamiento de Abdel-Krim, desembarco en Alhucemas y desarme de las cabilas; la atención concedida a las colonias africanas; la acertadísima, patriótica y españollísima orientación de nuestra vida exterior hacia una vigorización de relaciones con Portugal y con la América española; el prestigio internacional conseguido y noble y gallardamente sustentado; las leyes del trabajo a domicilio y de la organización corporativa nacional; el estatuto de las clases pasivas y las nuevas tendencias tributarias; las disposiciones sobre el patrimonio universitario y reforma de la Academia Española, y, sobre todo, la labor de Fomento abundantísima y admirablemente orientada, como repoblación forestal, construcción inmediata de importantes ferrocarriles, concesión de los saltos del Duero, confederaciones sindicales hidrológicas (obra esta última bastante para llenar honrosamente la hoja de un ministro); la liquidación del conflicto artillero, en que el jefe del Gobierno ha sabido mantener la autoridad y restablecer la disciplina; y otras importantes reformas que en la memoria de todos están y que sinceramente aplaude el pueblo español, son hechos de por sí elocuentes, que algunos podrán fingir ignorar, pero que el más acérrimo adversario de Primo de Rivera no podrá jamás racionalmente discutir. Claro está, y no nos recataremos en afirmarlo, que dista todavía mucho de ser ideal e irreprochable la gestión del actual Gobierno. En punto a la moralización de las costumbres, por no citar más que un caso, es poquísimo y con no apreciables resultados lo que se ha hecho. La política de economías, tan necesaria y tan repetidamente preconizada por el Presidente, ha sido tímidamente iniciada, y, hoy por hoy, parece limitarse a departamentos en donde mantener antiguas restricciones es a todas luces contraproducente. Y no necesitará más el avisado lector para juzgar de la actitud del Gobierno, frente a las reclamaciones justísimas del abnegado y heroico como inconsiderado clero español. Atender debidamente tan justas demandas será un acto de política previsora y constructiva, que cabe esperar del patriotismo y acierto del Gobierno.

Y al aludir aquí a las aspiraciones económicas de la Asamblea Nacional del Clero, no se vaya a pensar que sea el problema económico el único móvil que

haya reunido en Madrid a más de quinientos representantes del Clero español. Ya solamente en su aspecto religioso, son muchos los bienes que está llamada a producir la Asamblea, y aun en el mismo aspecto político se comprenderá fácilmente su enorme transcendencia e imponderables ventajas.

Siguiendo la norma de conducta que desde un principio nos trazamos en la redacción de estas Crónicas, limitada a destacar solamente aquellos hechos que más decisivamente influir pueden en la vida nacional o extranjera, dejaremos de hacer mérito de otros sucesos que, sin dejar de ser culminantes, son más bien propios de la Prensa diaria informadora, a la que remitimos a nuestros lectores.

La actualidad extranjera la constituyen esta semana los éxitos alcanzados en China por las tropas nacionalistas. El avance de los rojos ha sido, contra todo lo que se podía esperar, rapidísimo. En pocos meses se han apoderado del centro de la inmensa República y ya amenazan el puerto importantísimo de Shanghai. A nadie se le oculta que dichos movimientos revolucionarios están amparados por el dinero ruso, y que más todavía que nacionalistas son comunistas y bolcheviques los directores de la rebelión. Afirmase que los jefes antibolcheviques, sostenidos por el Japón, se han unido en un frente único para poner un dique a los avances del ejército cantonés. No se puede negar que los acontecimientos encierran un grave peligro para las potencias occidentales.

Angel.

HERRAJ carbonizado, sin tufo ni humo.

CARBON fuerte, carrasca

Venta:

**Almacén de LUIS ALFOS
Barbastro**

Nuevo servicio

Según nos informan, hoy se ha inaugurado en la Estación del Ferrocarril de esta ciudad, un servicio de Factaje y Camionaje, el cual está llamado a reportar grandes ventajas al comercio y a los particulares que necesiten hacer envíos a cualquier estación del resto de España, pues utilizando este servicio se puede facturar, desde el propio domicilio del interesado, al domicilio de los consignatarios de cualquier otra estación que lo tenga establecido, que son la mayoría y singularmente todas las de alguna importancia, pertenecientes a todas las Compañías ferroviarias.

Por el servicio de Factaje y Camionaje se pueden facturar toda clase de expediciones, lo mismo de Grande que de Pequeña velocidad. En cuanto a plazos de recogida y entrega de mercancías a domicilio, rigen los establecidos por la Compañía del Norte en sus tablas de horarios, y los precios son sumamente reducidos y tarifados de acuerdo con la indicada Compañía.

El servicio de Factaje y Camionaje ofrece toda clase de garantías, es rápido y es económico, y por eso es conveniente utilizarlo en toda clase de envíos y mercancías, pero muy especialmente en esta época de encargos con motivo de las Pascuas de Navidad, y no dudamos que el público sabrá apreciarlo así.

Debido a la extensión de combinaciones que de este servicio se desprenden, no es posible especificarlas todas en estas líneas; pero, con sumo gusto, dará toda clase de detalles y datos, el concesionario de dichos servicios, don José CASES PUJOL, propietario de la Agencia de Transportes LA PALLARESA, paseo de la Estación, núm. 1, quien ha desplegado una actividad grande y digna de aplauso para la instauración de los indicados servicios en esta ciudad.

El presente número ha sido sometido a la previa censura de la autoridad gubernativa.

Noticias

Locales y Regionales

La fiesta de los Artilleros

El sábado último, el 10.º regimiento de Artillería ligera, de guarnición en esta plaza, celebró la fiesta de la patrona del Arma, la gloriosa virgen y mártir Santa Bárbara, al igual que en otras poblaciones donde radican unidades del Cuerpo.

A las diez y media, se celebró una misa en la iglesia de los RR. PP. Escolapios en cuyo altar mayor destacaba, en artístico dosel profusamente iluminado, la imagen de la santa, estando el resto del altar y el presbiterio adornado con cañones, aperos, armas y atributos. Ocupaban lugares preferentes el Ilustrísimo Sr. Vicario Capitular, autoridades, comisiones e invitados.

Ofició la misa el ilustrado y virtuoso capellán del regimiento, Dr. D. Juan Gilart, quien dirigió su palabra en elocuente sermón, que ha sido justamente elogiado.

El desfile de la tropa animó las calles de la ciudad, siendo presenciado por el vecindario.

Los artilleros fueron espléndidamente obsequiados con ranchos extraordinarios en las dos comidas del día.

El lunes, día 6, se celebró, en la misma iglesia, la misa por los difuntos del arma, con asistencia del regimiento.

Hace cuatro o cinco días que ha aumentado el frío considerablemente. Los días son despejados, pero durante la noche caen fuertes heladas.

Y como no apareció todavía la niebla, los labradores han entrado de lleno en la recolección de las olivas, y confirman las primeras impresiones que dimos en el número anterior respecto a la excelente calidad del fruto.

La cotización de aceitunas es de 5'50 pesetas el doble decálitro.

El capitán médico de S. M. D. Juan Cerrada, que prestaba sus servicios en el 10.º regimiento de Artillería ligera, de guarnición en esta ciudad, ha sido ascendido a comandante, y marchó ayer de esta ciudad.

Durante el tiempo hasta que se provea la vacante, se ha encargado de los servicios médicos, nuestro distinguido amigo el Dr. D. Fidencio Sesé.

En las importantes poblaciones de Monzón y Fraga han quedado establecidos los centros telefónicos urbanos.

Los vecinos de ambas ciudades se muestran muy reconocidos a la Compañía Telefónica Nacional y a sus empleados por la rapidez con que se han llevado los trabajos de instalación.

Nuestro estimado amigo y paisano don José M.ª Mur Ballabriga, abogado y notario, nos participa en atento B. L. M., haber tomado posesión de la notaría de Briones (Logroño), que como dijimos obtuvo mediante brillante oposición.

Al agradecer los ofrecimientos que en dicha comunicación nos hace, reiteramos nuestra cordial felicitación, y deseamos a nuestro antiguo colaborador muchas prosperidades en su carrera.

Por el el Ilmo. Sr. Vicario Capitular, Gobernador eclesiástico (s. v.), ha sido nombrado Provisor u oficial de la Diócesis, el M. I. Sr. D. Lorenzo Lario, canónigo Magistral, a quien sinceramente felicitamos por su designación para el referido cargo.

A petición propia, ha sido destinado a la Subdelegación de Hacienda de Reus, el oficial primero de la Delegación de Huesca, nuestro considerado amigo don José M.ª Ferrando Vilas.

El viernes próximo, día 17, es vigilia con abstinencia de carnes y sin ayuno, correspondiente a las Temporas de Santo Tomás; y el sábado, día 18, es vigilia con ayuno, correspondiente a la vigilia de Navidad, anticipada por no haber otro sábado más próximo a dicha fiesta.

En atento B. L. M., el señor alcalde nos ruega la inserción del siguiente anuncio:

Centro Aragonés de Pamplona

Se comunica a esta Alcaldía, que ha organizado dicho Centro una exposición de productos agrícolas e industriales procedentes de las tres provincias aragonesas; y se invita a los fabricantes y productores de cuantos artículos crean conveniente exponer —ya sea en frutas secas, tiernas, vinos embotellados o sin embotellar, licores u otros productos comestibles o de beber—, para que se sirvan enviarlos al Sr. Presidente del referido Centro, antes del día 20 del actual (puesto que la mencionada exposición se abrirá el 23), indicando, a la vez, se manifieste su importe para reembolsarles del mismo; a no ser que el envío lo hagan en calidad de donativo, en cuyo caso se publicará, en la Prensa de toda la región y en los boletines de los centros hermanos de otras capitales, el fallo que merezca del Jurado calificador.

Religiosas

Los cultos de las Cuarenta Horas se celebrarán durante toda la semana en la iglesia de los RR. PP. Escolapios, coincidiendo con los cultos de la Novena de la Archicofradía de Hijas de María.

El lunes próximo, fiesta de Santa Lucía martir, en la iglesia de su advocación, que es, la del convento de Santa Clara, a las diez de la mañana, se celebrará una misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón que predicará un reverendo padre misionero.

En la misma iglesia, el día 16 del presente mes, a las nueve de la mañana tendrá su solemne profesión una religiosa de dicho convento.

El próximo sábado, 18 del corriente, se celebrará en la iglesia de la Esperanza, la fiesta de su Titular, con los cultos siguientes: a las ocho de la mañana se dirá una misa de comunión general y a las diez y media se cantará a toda orquesta una misa solemne con sermón a cargo del R. P. Florentín Martín, escolapio; terminándose por la tarde a las cuatro el ejercicio de la Novena, que desde el día 10 se celebra todos los días a la misma hora en la referida iglesia.

El día 20, a las ocho de la mañana, se celebrará una misa por los bienhechores difuntos.

La Archicofradía de Hijas de María se propone celebrar, con la mayor solemnidad, la fiesta dedicada a la Concepción Inmaculada de la Virgen Santísima, con los cultos siguientes:

Hoy día 11 de diciembre, ha dado principio el solemne NOVENARIO, que, como digna preparación a la fiesta patronal de la Congregación, se celebrará, con Misa de Comunión general durante todos los días de la NOVENA, a las ocho de la mañana, en la Iglesia del Colegio de San Vicente de Paul; y por la tarde, a las cinco, tendrá lugar el ejercicio de la NOVENA, en la Iglesia de los RR. PP. Escolapios, solemnizado con los cánticos de un nutrido coro de jóvenes Hijas de María; estando los sermones a cargo del R. P. Leandro Mayoral, de la Casa Misión de PP. Paules de Zaragoza.

Desde el día 13 y durante los cinco días restantes de la semana, en la Misa de Comunión de la mañana, se tendrá un piadoso ejercicio con Meditación y una breve y sencilla plática, a fin de que las jóvenes que forman la Asociación de Hijas de María, practiquen estos días de Santos ejercicios, y se dispongan de la manera más digna y conveniente, a obsequiar a su Madre Inmaculada, en el día de su fiesta principal, que tendrá lugar el domingo 19, celebrándose, dicho día, la Misa de Comunión general, a las ocho de la mañana, en la Iglesia de los RR. PP. Escolapios; a las diez y media Misa solemne, cantada por el mismo coro de Hijas de María, con sermón, que predicará el R. P. Florentín Martín, de las Escuelas Pías; terminándose por la tarde a las cuatro, los cul-

tos de la NOVENA, que coincidirán, todos los días, con los de las Cuarenta Horas.

Neerológicas

Confortada con los santos sacramentos, entregó su alma a Dios, a los 54 años de edad, en su casa de Bolturina, la respetable señora doña Josefina Castarlenas Castán, esposa de nuestro buen amigo don Ramón Sesa Sesa, propietario de dicho pueblo.

Era la finada justamente estimada por sus virtudes y su muerte ha sido muy sentida de cuantos la conocieron.

Enviamos el testimonio de nuestro duelo a su mencionado esposo, hijos y demás familia, y particularmente a nuestro respetable amigo el reverendo don José Sesa, párroco de Burceat.

El día 9 del presente hizo un año que falleció en Madrid el que en vida fué nuestro querido amigo y paisano don León Monter Ezquerro, prestigioso funcionario jubilado del Banco de España.

Al cumplirse el primer aniversario, reiteramos a su apenada viuda doña Dolores Santamaría e hijos, nuestro sentido pésame y recomendamos a nuestros lectores la asistencia a las misas que, a las siete y media y ocho, se dirán el día 17, en el altar de Ntra. Sra. del Carmen de la parroquia de San Francisco, y a la Hora Santa del mismo día, que se aplicarán por su alma.

Las misas del Carmen que se dirán en la iglesia de los RR. PP. Escolapios el miércoles, día 15 de los corrientes, serán aplicadas por el alma de

Don Casimiro Ardanuy Chinestra

La familia agradecerá la asistencia a dichas misas y oraciones por el finado.

De sociedad

—Han regresado: A Zaragoza, don Tomás Romero con su señora doña Rosario Samper.

A Jaca, nuestro distinguido amigo y paisano, el M. I. Sr. don Eusebio Pera.

De Vigo, el M. I. S. Dr. D. José Grau, canónigo de esta Catedral.

—Han salido: Para Barcelona, don Jacinto Buisán, con su sobrina la señorita Pilar Fuentes.

SE VENDE

Una camioneta FORD, seminueva, se dará muy barata.

Razón en la Administración de este semanario.

PARA 1927

AGENDA DE BUFETE
Almanaque BAILLY-BAILLIERE
AGENDA y CARNET de BOLSILLO
CALENDARIOS

Del Corazón de Jesús y María, Charadas, Anécdotas, Cantares y de Cocina.

IMPRESA SANTAMARÍA

General Ricardos, 45.—BARBASTRO

Se vende estiércol

de cuadra a precio muy económico y se transporta a donde se desee, previo precio convencional.

Huerto de D. Modesto GARRIDO, Barbastro.

Chismorreos

Yo aseguro que ha sido una cosa que siempre nos preocupó y que no hemos podido comprender, ¿por qué las mujeres usan esos pañolitos tan monos, con encajes, alados, perfumados y marcados, y, en cambio, los hombres los gastan sin esos requilorios y mucho mayores?

En cuestión de narices, convengamos que ambos sexos las tienen por el estilo. Hay hombres que tienen lo suyo, sin querer aludir a nadie, ni siquiera a Sánchez Toca; pero los hay chatos. Con las mujeres pasa lo mismo: unas son chatas y, por el contrario, otras hay también, que con la parte saliente de su cara podrían sostener casi un tabique... Tampoco hemos querido aludir a nadie. Y en estas estábamos, confusos, sin explicarnos la paradoja, de que siendo el aparato de sonarse igual y segregando la misma cantidad de ese humor que, en cualquier momento, puede servir de oblea, cuando una nueva complicación ha venido a aumentar nuestras confusiones. Creo que habrán visto ustedes —porque se dejan ver— los bolsos que la moda ha impuesto. Y ¿para qué querrán un bolso tan grande para un pañuelo tan chico? ¿Cualquiera las entienda! Además, esto dicen que es un bolso? A cualquier cosa llaman las patronas chocolate...

No tenemos hecha la cubicación de estos bolsos modernos, pero son muy amplios. Un prestidigitador haría diabluras; ¡quién sabe las cosas que sabría sacar de dentro de ellos: un diábolito, una máquina de coser, un chaleco salvavidas y hasta es posible que, como apoteosis, sacara un sacacorchos y un piano de cola. Cosas más difíciles les hemos visto hacer. ¡No es poco más difícil poner cinco pesetas en una caja y sacar después veinticinco! A ver si hay alguno que lo sepa hacer sin tener cinco duros. Pero, abrir un bolso de esos y hallar el pañuelo chiquitín, sin luz y sin un cristal de aumento, también tiene mucho de dificultoso... Más sencillo ha de ser coger la honda de Londres con una chaqueta vieja. Claro, porque si lo principal son las lámparas, por cuestión de lámparas... ¡hay cada chaqueta!... capaz de encontrar hasta la de la estación de Filipinas.

Estamos muy contentos de que no imperen para nosotros las mismas costumbres y usos. Sería horroroso que gastáramos bolso, porque si ellas, para esas monadas de encajes, lo llevan de tal tamaño, calculen el que nos corresponde a los hombres. Y sobre todo, pensemos en aquellos que los gastan a cuadros...

Otra cosa es lo nuestro. ¡Nada, es que no le damos importancia!... lo llevamos sencillamente en un bolsillo de la chaqueta y —que lo sepan ellas— aun nos admite otras cosas: los cigarrillos, papeles, migas de pan y bastante pelusilla. Son muy exageradas las mujeres. A este tenor, si fueran al café, como los hombres, capaces serían de ponerse cinco mil duros encima para pagar el gasto...

Luego, ¿no ven el peligro de que, un día que vayan por un camino solitario, les puede salir al encuentro un ladrón y, ciego de codicia, les va a echar el «¡alto!»? Pero no como lo echaba Diego Corrientes y otros bandidos: «¡Alto, la bolsa o la vida!»; sino diciendo: «¡Alto, el BOLSILLO o la vida!» Naturalmente, inferirá el ladrón, que si roba la bolsa, a lo mejor se llevaría torce reales, y, en cambio, exigiendo el bolso, puede que se lleve ocho o diez duros de piel. Y, vamos, que por una cosa así, ya vale la pena exponer la piel de uno...

Eso sí, cualquier día, la moda, señora y dueña de la voluntad femenina, cambiará el cierzo por el bochorno, y les hará llevar el pañuelo en un dedal... Puede que fuera más equitativo y más puesto en razón, porque a mí, que no me digan; pero en estos bolsos modernos caben hasta los pañuelos de cinco puntas..., que es cuanto se puede decir.

D. Ninguno.

Para NAVIDAD

no dejen de encargar los TURRONES

LA LYONESA

donde encontrarán los más exquisitos variados.

Yema Mazzantini Crema
Cádiz Capuchinal Alicante Fruta
Crema tostada Leche Portugal
y Jijona
GUURLACHE superior elaborado con almendra y azúcar.

Rufino BISPE

Calle Mayor, núm. 16.

VENTA

Se hace de varias CUBAS para vino de diferente capacidad y de calidad excelente.

En la Administración de este periódico informarán.



El niño raquítico crecerá robusto, con huesos fuertes, músculos potentes y cerebro despejado, tomando a un po el poderoso JARABE de

HIPOFOSFITOS SALUD

Insuperable contra la anemia, el raquitismo y la tuberculosis.



Más de 35 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Rebate todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Venta de HUEVOS

EXISTENCIA PERMANENTE
Se reciben a diario y muy frescos, de diversas procedencias, de confianza.

Los encargos al por mayor se sirven a domicilio.

Cotízanse según tamaño.
CALLE DEL CALVARIO

Tienda de Macario Broto

Se cura toda clase de estreñimiento por antiguo que sea, tomando el

VASELAXO

Los anémicos, convalecientes y débiles se curan tomando

Foscalceol

De venta en Farmacias y Droguerías

GRANDE ALMACEN DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

Elementos «Asland» «Jaca»; Baldosas hidráulicas Escotet, Barcelona; Azulejos blancos; Azulejo fuego; Tuberías de gres y de arcilla; Fraga-marmol, granito y vidriadas; Retretes en hierro y arcilla; Piedras granito para los mismos, etc, etc.

MATERIALES SANITARIOS

Bañeras hierro porcelana, marcas inglesas, alemanas y del país. Lavabos. Waters completos por 50, 65 y 75 pesetas uno. Precios en competencia con Barcelona, Zaragoza y Lérida. Propietarios, no compréis sin pedir presupuestos. Todo el material que vende esta casa, lo garantiza por ser de las mejores marcas: Visitar esta casa y os convenceréis.

Almacenes MARRO, Costa, 13 (antes Monzón).-BARBASTRO

ya León XIII
ES LITÚRGICAS
ANTIZADAS

RAFAEL GIL SANCHIS FÁBRICA DE VELAS DE CERA

Elaboración auténtica según el último rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos, cuyo sello de garantía ostenta cada vela de las clases MISA y MANIFIESTO.

Clase Misa. . . . 60 por 100 cera para las dos velas de la Santa Misa.
, Manifiesto. 30 por 100 , , , demás velas del Altar.

Telegramas, { RAFAEL GIL
Telefonemas, {

ATIVA (Valencia)

EXPORTACION A PROVINCIAS Y ULTRAMAR

ta corriente con los Bancos Hispano Americano y Español de Crédito.—Játiva

TALLER DE MÁRMOLES

= DE =

José María López

Se construye toda clase de trabajos artísticos, Sarcófagos, Pan-teones, Tumbas, Pedestales, Chimeneas, Fachadas, Escaleras Portales, Fregaderas, Piletas para agua bendita, Tableros para muebles y me-sillas de noche, Mesas de café, Veladores y mostradores.

Especialidad en lápidas funerarias y conmemorativas y nichos completos.

Paseo del Coso n.º 24-BARBASTRO

E. JORDAN

DENTISTA

Calle J. COSTA (antes Monzón) 2 duplicado, pral.-BARBASTRO

COMPañIA TRASATLÁNTICA

SERVICIOS DIRECTOS

Línea a Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Co-ruña el 21, para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

Línea a Puerto Rico, Cuba Venezuela-Colombia y Pacífico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 15 y de Cádiz el 15, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanilla, Colón, y por Canal del Pana-má para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón

Siete expediciones al año saliendo los bu-ques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Car-tagena, Valencia, Barcelona, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Shan-ghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

Línea a la Argentina

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Bue-nos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santan-der el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Línea a New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para New-York, Habana y Veracruz.

Línea a Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Pal-mas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasa-je de los puertos del Norte y Noroeste de Es-paña para todos los de escalas de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tan-to para seguridad de los viajeros como para su confort y agrado. Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía. Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo Ilo, Cebú, Port Arthur y Vladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta como ensayo, desean hacer los exportadores.

¡Señora!...

Si sus vestidos, los de su esposo o de sus hijos, se han deteriorado, se han manchado, o su colorido es antiguo..... NO SE EXPONGA a entregarlos a quienes, sin ele-mentos, ni práctica suficiente, di-cen hacerlo muy barato..... ANTES vea la nueva tarifa de la

Cintorería de Polo, de Huesca

cuyos perfeccionamientos, reco-nocidos desde hace más de medio siglo, garantizan la elegancia y solidez de los trabajos.

Comparad los precios y la perfección

	limpieza en seco	Teñido
	Pesetas	Pesetas
Traje completo caballero .	8	15
Americana » .	4	7
Pantalón » .	3	5
Abrigo » .	7	15
Vestido señora, lana. . . .	6	8
Falda » corriente. . . .	4	5
Toquillas lana, desde . . .	2	2
Mantones señora, abrigo .	5	7
Abrigos de señora	7	11

NOTA: Las prendas que han de sufrir decoloración y nuevo teñido tendrán el aumento del 10 %.

Representante en Barbastro:
Don J. Crisóstomo López
Coso, 16.

BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA

Establecimiento fundado en 1845 = Plaza de San Felipe, núm. 8.—Zaragoza = Apartado en Correos, núm. 31

CUENTAS DE IMPOSICIONES EN METÁLICO CON INTERÉS

tipos de interés que abona este Banco, son:

En las Imposiciones a plazo fijo de un año. . . a razón de 4 por ciento.
En las Imposiciones a plazo fijo de seis meses a razón de 3½ por ciento anual
En las Imposiciones a voluntad. a razón de 2½ por ciento anual

uentas corrientes para disponer a la vista, devengan 2½ por 100 de interés

Préstamos y descuentos

Préstamos con firmas, sobre Valores, con monedas de oro, sobre Resguardos de imposiciones hechas en este Banco.

DESCUENTO Y NEGOCIACIÓN DE LETRAS Y EFECTOS COMERCIALES

DEPÓSITOS EN CUSTODIA

Compra y venta de Fondos públicos — Pago de Cupones — Cartas de Crédito — Informes comerciales — Comisiones etc